

Proceder indigno

Ayer presenciámos un espectáculo poco digno, en que un falto de criterio válido de su fuerza bruta, trató de humillar, abofeteándolo terriblemente, a un joven apreciable por sus cualidades morales, según nos dijeron, y desde luego, ajeno a las triquiñuelas corrientes en las clases bajas.

Un tal Osofre por cuestiones de poca monta y v. lido, como decimos de su superioridad brutal sobre un jovencito de apellido Reyes, se avalanzó contra éste, ocasionándole serios golpes. Lo curioso del caso es que varias personas que presenciaban el acto manifestaban casi satisfacción por el acto poco edificante, y veían pacientemente como el otro era aporreado.

Dichosamente un caballero que por allí pasó, en nuestra compañía intervino dando fin al pugilato desigual, sin que fuera posible entregar al belicoso matón a la autoridad por no haberla por los alrededores.

Queja de Amor

Es el título de un bonito fado, cuya letra es producto del escritor Ernesto Martín y música del maestro Julio Mata, es decir es una composición netamente nacional.

Es bastante insinuante la música y simpática la letra, por lo que no dudamos que tendrá bastante aceptación la pieza indicada.

Hoy partieron los excursionistas para Panamá

Por el tren ordinario de la mañana de hoy, en carro salón agregado, salieron rumbo a Limón los elementos del Magisterio Nacional y más acompañantes que por iniciativa de don Leovigildo Arias van en excursión a la vecina república panameña, con el exclusivo fin de conocer la portentosa obra de ingeniería, efectuada en el Canal.

Hoy por la tarde tomarán el vapor que los ha de conducir aquel lugar, donde serán recibidos por las autoridades de la Zona, Representantes del Magisterio de aquella nación y otras amistades.

Entre los excursionistas van el señor Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública y don Luis Delgado, el compositor nicaragüense que tan gratos recuerdos dejó en ésta.

A todos deseamos feliz viaje, muchas distracciones y gran rendimiento en su jornada.

ACTUALIDADES

EL SUEÑO DE UN AERONAUTA

Durmióse al pie de los Alpes un aeronauta teutón, y soñó que los numerosos descendientes de Adán, abrumados por las penas del trabajo, resolvieron enviar ante Dios un mensajero a pedirle perdón y la apertura de las puertas del Paraíso.

Y poniendo manos a la obra, se lanzó a las bastas altitudes la más potente y perfecta de las naves aéreas. Y el Creador Eterno, dejando entrever una sonrisa, se dignó descender sobre una nube de oro, y concedió aquella memorable audiencia que presenciaron los astros derramando torrentes de luz de todos los colores del iris.

Señor, dijo el enviado, ya los hombres a quienes habéis hecho sufrir quinientos siglos vienen a Vos a pedir el perdón más humillante. Una manzana, señor, no debía ser tan cara. Olvidad el pecado y ordenad que nos sean abiertas de nuevo las puertas del Edén.

—Y creéis, preguntó el Padre Omnipotente, que habéis purgado ya el delito?

—Hemos hecho más, contestó el Embajador, con aparente resolución: un hermano mío enseñó la justicia con las sentencias más sabias, otro escribió las Tablas de vuestra sacra Ley, otro en honor a la especie, descubrió las misteriosas fuerzas que vagan en el eter y las que nacen de la ebullición, otro enseñó como gobernáis el Universo, penetrando las leyes de la mecánica celeste, otro haciendo correr el sonido y las combinaciones de la luz a través de

las distancias, ha despertado a los pueblos y unido a los hombres de todas las razas, otro, y este es de los más pujantes, ha inventado la máquina en que me véis y me permite acercarme a Vos.

Bien sé todo eso, replicó, el Rey de los reyes, con ceñudo acento. No os falta audacia. Pero todo lo que me habéis dicho no me convence para otorgaros la gracia que solicitáis. Vuestra retórica sólo ha servido para recordarme vuestras injusticias con mis hijos predilectos, que son esos mismos a quienes habéis ayudado con tanto orgullo como hipocresía. De siglo en siglo bajan de mi Reino esos seres extraordinarios que luchan contra vuestra ignorancia, vuestra malicia y vuestros crímenes. Y vos los vendéis. Yo podría perdonar a los descendientes de Adán si no fuesen también los de Caín, de Judas y de Bruto, encarnaciones del asesinato, de la traición y la falacia. Y así como sus almas están condenadas por un Juez sin dobleces a ser eternamente mordidas y trituradas en triples fauces de Lucifer, así vosotros, mientras viváis, estáis condenados por mí a trabajar eternamente fuera del Paraíso. Dijo, y desapareció la nube de oro y los astros sus cascadas de luz.

El Embajador avergonzado perdió la brújula y el timón y quedó vagando por los infinitos espacios en una noche sin fin.

F. Mejía Morales

El inalámbrico de México

Se encuentra ya muy avanzada la construcción de la segunda torre del inalámbrico obsequiado a nuestra patria por la república azteca y que prestará valiosos servicios al público en general.

En breve se dará comienzo a la construcción que ha de servir para albergar las oficinas de la misma instalación, pues la ordenada por el Gobierno y terminada en el campo de la Sabana, resulta no ser apropiada para el uso a que se destina.

De tal forma, fueron inútiles los gastos hechos por la nación en esa construcción y la nueva será dirigida por los señores ingenieros mexicanos y costada por el Gobierno de la noble nación hermana.

Se hiere incidentalmente

Un carnicero que trabaja en las cercanías de la Pulpería La Venus, al ir hacer una sección en parte de una res, sufrió una herida en una mano, botando bastante sangre.

Hubo alarma entre las compradoras que están en su establecimiento, pero el caso no revistió ninguna gravedad.

Que mejore pronto.

El vuelo triunfal

El gran vuelo triunfal del Comandante Franco se aproxima a su fin.

Según las noticias de anoche, el "Plus Ultra" ha llegado a Río Janeiro capital del Brasil, recorriendo en doce horas la

distancia de 2035 kilómetros que hay desde Pernambuco a la capital, siempre por la costa, volando a razón de 169 kilómetros por hora.

La misma distancia existe entre Río Janeiro y Buenos Aires, que es la última etapa de este grandioso vuelo.

La colosal recepción que se le prepara en Buenos Aires será algo asombroso.

La gran capital argentina está toda engalanada para recibir al "Plus Ultra" y los aviadores argentinos le saldrán al camino para acompañarle hasta la gran ciudad.

La corrida bufa de mañana

Mañana se celebrará otra corrida bufa en el Teatro Moderno, que será más divertida aún que las anteriores.

Los toreros cómicos preparan graciosas sorpresas que han de entusiasmar a los espectadores.

Entre ellas el debut de una bailarina clásica que danzará ante la casa del toro.

Ya tiene el público donde divertirse mañana.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Dolores de Cabeza Causados por los frialdades. EL LATENTE BRUJO QUININA alivia el dolor de cabeza cuando el Bostezo. Es un remedio eficaz y probado. La Crema de E. V. GROVE se halla en cada casa. Este medicamento se prepara en el Sistema Nacional de Edición del Ministerio de Cultura de Costa Rica.

Lo estropea un carretón

El anciano Oscar Guadamuz, de nacionalidad centroamericana, lo atropelló ayer un carretón, debido a la nerviosidad que le causó el paso inatempístico del vehículo.

Al atravesar la calle con un saco al hombro que le impidió ver el carro, a los silbidos del carretonero se atarantó y en lugar de retroceder hacia la acera, cruzó en sentido inverso, recibiendo uno de los estribos, derribándolo al suelo, sufriendo varios golpes aún cuando no de gravedad.

Es lástima que no se obligue a los carretones tener por lo menos un timbre de alarma, que como es costumbre de nuestros chacalines andar silbando por las calles, cuando un auriga lo hace para prevenir su paso, los viandantes faltos de

vista o distraídos, se equivocan exponiéndose a ser atrepellados.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400% %
Londres.....	389 —
París.....	77
España.....	285
Italia.....	82
Sulza.....	388
Bélgica.....	92
Dólar sobre Berlín	400 ½
Amsterdam oro a m.	0.40 ½ más 1 %

Retreta de hoy

1. — El Centenario, marcha, J. Fonseca.
2. — Guillermina, obertura Bryer.
3. — La Golondrina, Serradell; Horas de Melancolía, danza mexicana, Sarradell.
4. — Aida, (Himno, Marcha y Danz). Verdi.
5. — If I had a girl like you, I x, Henderson.

ROBERTO CANTILLANO Director

El padre Soldati se dirige a Palmares

El Director de las Escuelas Tañeres Salesianos, P.º don Domingo Soldati, ha sido invitado para asistir a la fiesta que en honor de San Francisco de Sales, se efectuará en la villa de Palmares. La invitación fué aceptada.

Mañana se termina el mundo

Ojo cristianos y herejes! Según el célebre adventista y vaticinador catastrófico, Robert Reidt, mañana finalizará la existencia del mundo, según las informaciones de la Prensa Asociada, que hoy insertamos en la sección cablegráfica. A curarse en salud, lectores, que ya poco tiempo nos queda. Quien se salvará de la catástrofe.

Traspaso de concesiones de fuerza hidráulica

La Secretaría de Fomento aceptó el traspaso de las siguientes concesiones de fuerza hidráulica: Sucesión de Manuel Serrano Monge, en Santa Ana, a favor de Leonidas M. Lora Escobar. Gerardo Banco Corrales, en Candelaria de Naranjo, a Emilio García Carretero.

Belicosa cocinera

Ha sido acusada a las autoridades una cocinera que servía en casa de Bonifacio Herrera, quien al ser requerida por su ama, le lanzó a la cara un caldero conteniendo agua hirviendo. Según parece la referida constantemente padeció de mal genio — y qué genio! — el cual se le incita con cualquier pequñita corrección que se le haga. Se ha á lo posible por corregirla.

Nota del Día

"TRAICION POR TRAICION"

EDUARDO ZAMACOIS

La Casa Renacimiento, de Madrid, ha editado la "única edición definitiva de las obras completas de Eduardo Zamacois". Consta de trece novelas, dieciocho novelas cortas repartidas en tres volúmenes titulados "Para tí", un tomo autobiográfico: "Confesiones de un niño decente", otro tomo de recuerdos titulado "Años de miseria y de risa" y un libro de sus viajes que lleva por título "La alegría de andar".

A esto hay que agregar la nueva novela que este autor acaba de escribir: "Traición por traición".

Nos extraña que en sus obras completas no hayan muchas cosas más. Nosotros hemos leído de Eduardo Zamacois muchas cosas más que ahora vemos que no figuran en la lista de sus obras completas. Recordamos una novela: "La enferma", un libro de estudios teatrales: "Desde mi butaca" y numerosos cuentos y crónicas lindísimas que otro literato no desdenaría.

Son pocos los literatos que no escribieron en sus mocedades algunas obras de las que luego no quieren acordarse. Blasco Ibañez no se acuerda ni quiere acordarse de "Romeu, el guerrillero", de "El Conde Garcí Fernández", de "La Araña Negra", de "Por la República", de su drama "El Juez" y de algunas otras cosas que son muy malas, como cosas de muchacho, y son indignas de la fama de su autor. Tampoco Zola se quería acordar de "Los Misterios de Marsella" y muchos otros ensayos literarios que editores sin escrúpulos siguen explotando después de muerto el autor y sin respeto a su memoria.

Aunque no nos ha sorprendido, si nos ha llamado mucho la atención una "Declaración indispensable" que publica Zamacois contra el editor Sopena, advirtiendo que la edición de sus primeros libros hecha por este editor no debe tenerse en cuenta ni él la autoriza, porque aquellos libros se escribieron de prisa obligado por la Necesidad y fueron vendidos a Sopena a precios irrisorios. Rehechos ahora, casi nuevos, son publicados por la Casa Renacimiento, de Madrid, y es la única edición que el autor autoriza.

Zamacois le guardó un justificado rencor a Sopena, que hizo la base de su gran fortuna actual explotándole ignominiosamente. Ya hablaremos algún día de estas cosas, recordando la inolvidable tertulia que en nuestros primeros años bohemios teníamos en el café "El Siglo" de Valencia, Zamacois, Piquer (ya fallecido), Mario Aguilar, el pintor Fillol, el escultor Causarás, el músico Chavarrí y tantos otros que llegaron a la gloria o se retiraron cansados de la lucha.

La nueva novela "Traición por traición", es muy interesante; pero no aumentará la gloria del literato. Está bien pensada y mejor desarrollada; pero el suceso fundamental de esta novela es demasiado inverosímil y esto le resta una buena parte del mérito. Por lo demás, se ve que Zamacois no ha perdido aquel calor de pasión que siempre puso en sus páginas literarias y a esto se debe el interés que despierta en el lector y la sugestión con que le domina. Leyendo esta obra se reafirma nuestra esperanza de que Eduardo Zamacois todavía nos ha de dar novelas mejores y de mayor trascendencia.

BERNARDO MERINO

Una excursión a Grecia

(Conclusión)

Ya en la cuesta de Poás, como la cucaracha no podía subir, los viajeros se apearon para que éste subiera; pero con mala suerte, que al tratar éste de hacerlo, en un paredón se volcó; gracias que, salvo un ligero gripe que recibí el chauffeur, no pasó más ni a éste ni al aparato, que una vez parado, siguió el camino.

A las catorce horas arribamos a esta hermosa ciudad, después de pasar por muchas peripecias, nada más por lo desastroso de un camino, que ni para carretas está bueno, mucho menos para esa otra clase de locomoción, como si estos debieran ser el de un rincón abandonado.

Es esta, como digo, una hermosa ciudad: con una muy buena iglesia toda metálica, digna del pueblo que la posee, calles regulares, una muy digna población, etc.

A las 16 hs. dió principio el match de football, que era uno de la capital, con el de allá; que por las condiciones que se presentaron, era indudable el triunfo de los de allá; digo así, por ser el equipo visitante inferior, con la siguiente causa más: ir agotados por las causas anteriormente expuestas, como también que el segundo tiempo fué casi el doble que el primero; pero aún siendo así, el triunfo de los de allá, fué de tres contra uno de los de aquí.

Con la mayor cordura se terminó éste, que estaba muy engalanado de muy simpáticas señoritas, y la filarmónica que alegró mucho el festival. En la noche hubo un poco de baile, en el salón, que el centro Orquídeas ofrecía a los visitantes.

Por tener que estar la orquesta en el cine, este fué corto, pero muy bien atendido por distinguidas señoritas de la sociedad griega, como así, de otros veraneantes que se encontraban en esa. Terminado éste, nos dedicamos a buscar los caminos para hacer nuestro regreso, que se hizo a media noche, después de haber recibido una nueva atención de un señor Hidalgo, que se portó a la altura de un excelente caballero.

Con la idealidad de la bonita y corta estadía allí, nos volvimos a meter en la parte contraria, como lo es, la travesía tan molesta que hicimos. Tiempo después de haber entendido el regreso, tenemos una nueva parada, por los benditos chun-

ches, que fueron nuestra cruz, para que el camino fuera la cuesta del calvario. Gracias que la caña que fué pasto de los excursionistas en estas paradas no completó la hiel de la amarga travesía; tiempo después emprendimos de nuevo la marcha, para hacer después otra parada, donde ya los camiones no pasarán de ahí. A pie, después de pasar casi la noche en vela de dos cadáveres que fueron nuestras congojas, antes de las 6 horas hemos arribado al centro de Alajuela, sin volver atrás, de una travesía que fué nuestro calvario; pero que nosotros como exportistas talvez repetiríamos, y damos gracias a Dios, por no haber pasado más, por que con medios de locomoción de tal naturaleza, se expone en una cuesta como la del Poás, a tratar de pasarla. Y ya aquí en la capital, vemos como una nube negra esa travesía digna de griegos, y en una nube blanca el centro de Grecia.

FRASL

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 343
CASA FALCO

Apartado 638 — Teléfono N° 71
Todas estas obras valen \$ 5.00 el tomo empastado

- HOMERO: La Iliada
- SOFOCLES: Edipo Rey; Edipo en Colona; Antígona, teatro
- PLUTARCO: Vidas paralelas de los hombres ilustres, 5 tomos
- RUY BLAS: El Romancero, poesías, con grabados
- TIRSO DE MOLINA: El burladero, novela
- CERVANTES: Don Quijote de la Mancha, 2 tomos ilustrados
- VIRGILIO: La Eneida, ilustrada

FRANCISCO DE QUEVEDO
Páginas escogidas
Obras serias
Escritos políticos

RAMON DE CAMPOAMOR
Poesías completas, 3 tomos

PIERRE DE COULEVAIN
Nobleza americana: Eva triunfadora, 2 novelas

- VARIOS AUTORES
- Pequeñeces... novela, P. L. Coloma
- Estudio preliminar, ensayos, R. Darío
- Kentilworth, novela, Walter Scott
- Ideario español, Angel Ganivet
- Tiempos difíciles, novela, C. Dickens
- Doctor Sutilis, cuentos, Leopoldo Atlas (Clarín)
- Dentro del cercado, novelas, Gabriel Miró
- Figuras de la pasión del Señor, Gabriel Miró
- Los raros, ilustrada, Rubén Darío

Crónica taurina

La corrida de gala del domingo

Anoche hubo un gran pedido de palcos para la próxima corrida. Esto demuestra que está bien asegurado el éxito del domingo próximo.

Las numerosas y excelentes amistades que aquí se ha creado Zapaterito están interesadísimas en verlo torear. Y como si fuese poco esta debut tan esperado, hay que añadir que toreará con el torero de la emoción, con el temerario Alcalareño que ha dado en nuestra plaza la más intensa impresión de valentía toreado.

Los nombres de estos dos toreros son en esta ocasión una garantía de éxito: Alcalareño porque ya lo ha demostrado y Zapaterito porque quiere demostrar el domingo que a él no lo eclipsa nadie.

Nosotros, que le hemos visto torear en otras plazas, afirmamos que es uno de los mejores toreros que han venido a Costa Rica y que en cuanto le salga un toro bravo, ustedes verán el escándalo de entusiasmo que produce en el público.

De Alcalareño no necesitamos decir nada; todo se lo dijo él mismo el domingo pasado toreado con una temeridad que asustó al público.

Ya se han escogido los toros, grandes y con finas púntas capaces de darle un susto al propio Pepe Hillo.

Con todo esto es de esperar que la próxima corrida sea la de más emocionante que aquí se ha presenciado.

Mostrada de gala, se han nombrado madrinas de la fiesta a un grupo de las más bellas señoritas de nuestra distinguida sociedad. Las madrinas son las señoritas Hilda Ulloa, Haydee Soto, Margarita Martínez A., Margarita y Marta Alvarez, Isabel Anderson, Margarita Luján, Leticia Almar, Hortensia Echeverría, Arabela Ulloa, Luisita White, Marta Hernández, Adilia y Nena París y Flora Ruiz.

El gran entusiasmo que reina por esta corrida, tenemos la seguridad de que no será delraudado.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Uno que carga fuerte

De uno de los establecimientos comerciales si- cuando mayor número tuados en esta capital, de gente había en el mercado, cargó un sujeto. Se sospecha que efectó ayer con un pesado tuó el sujeto tal acto saco de fijos. Se podía con el fin de exhibir sus decir que batió el record, especiales dones, pero el pues a más de haber comerciante aludido no alzado regular peso sin le parece gracioso el in saberse a qué distancia genio y ha dado y de conduciría la carga, ma- genio y ha dado y de primeros pasos para ha- magníficos nervios, pues cer que se premie en di- lo hizo sin consentimien- ferente forma al original to del dueño de la mer- Hércules.

En fin, después de todo, ¿qué puede haber más rápido y exacto que el servicio "VIA EL RADIO"?

Si usted lo duda convénselo mandando sus radiogramas por nuestro medio y muy pronto verá que lo que le decimos es la verdad.

Damos una oportunidad de servirle con el mayor gusto y de evitarle molestias en sus negocios.

Compañía Radiográfica Internacional de Costa Rica
J. J. CARRANZA Gerente

HORAS DE OFICINA: de 8 a. m. a 6 p. m.

Oficina Principal en San José Frente al Parque Central Contiguo a la Botica Francesa.

Apartado N° 54
Teléfono N° 948



PLAZA de TOROS SAN JOSE

Domingo 7 de Febrero de 1926
Grandiosa Corrida de Gala dedicada al señor Presidente de la República

ALCALAREÑO Y ZAPATERITO

En reñida competencia, con TOROS PUNTALES, garantizados tan buenos como los lidiados el domingo pasado.

INFORMACION MUNDIAL

Nuevas utilidades extraerán de los restos del petróleo

Kansas, City, enero.—Los petroleros americanos invierten anualmente una suma superior a nueve millones de pesos para eliminar del petróleo ciertas substancias químicas que, bien utilizadas podrían producir goma sintética, por un valor de \$ 163.000.000 al año.

Tal es la aserción hecha por el perito E. P. Stevenson, del Estado de Massachusetts.

Dado que los Estados Unidos consumen el 70 por ciento de la producción de goma vegetal, pagando por ello \$ 1.000.000.000, puede imaginarse la importancia que los industriales americanos atribuyen a este asunto.

Por otra parte, es un hecho demostrado que Alemania, durante la guerra, produjo goma sintética en sus laboratorios.

Mr. Stevenson, apela al Estado para que comisione a varios peritos a quienes se encomendará la misión de convertir en goma los productos químicos que ahora mundo entero, y alega que se consideran como detritus industriales.

Vaticinios de Reidt sobre el fin del mundo actual

Nueva York, enero.—El adventista Robert Reidt, famoso por la alarmante predicción que hizo el año pasado, relativa a la destrucción del mundo, ha dirigido una carta al nuevo Alcalde Mr. Walker, solicitando permiso para utilizar la estación municipal de radio, con el fin de perfonar sus nuevos vaticinios acerca del mismo trágico tema.

Se recordará que Reidt, atrajo la atención del mundo entero, el año pasado, cuando abandonó su residencia de Long Island y se retiró a Patchogue a esperar el fin apocalíptico del universo.

Reidt predice ahora que el mundo quedará destruido el día 6 de febrero y que sobre New York no quedará piedra sobre piedra, porque sus ingentes y bárbicos rascacielos serán reducidos a pavesas por una lluvia de fuego celestial.....

El macabro adventista afirma que su conciencia le obliga a prevenir de la catástrofe que se avecina, al mundo entero, y alega que utilizando la estación municipal de radio, podrá hacer

se oír por mayor número de personas las cuales siguiendo sus consejos, comenzarán a prepararse para bien morir.

Declaraciones de Mr. Baldwin sobre la proxima guerra

Londres, enero.—Hablando ante la "Classical Association" el premier Baldwin expresó que la guerra en Occidente, con las condiciones actuales, equivaldría a la destrucción de la civilización de nuestro siglo, como una nueva caída del Imperio Romano.

Curiosa demanda de divorcio

New York.—Las causas de divorcio van siendo ya tantas como los caminos que conducen a Roma.

Mrs. Belle Morris, vecina del suburbio denominado Hamilton, en Brooklyn, presentó demanda de divorcio ante el Tribunal Supremo alegando que su esposo, el Ojero Natham Morris, impresionado por los frecuentes atracos y robos que afectan a su ramo, no hace más que hablar de ellos con cuantas personas le visitan en casa.

Este tema desagradable, según la demandante, ha creado en ella un estado de nerviosidad tal, que la vida le resulta imposible y para hacerla más llevadera pide el divorcio a la justicia y cien dólares semales a su esposo, con el fin de atender al aplacamiento de sus irritados e irascibles nervios.

En vista de que el joyero asegura que su esposa padece debilidad mental, el Tribunal ha aplazado la decisión, final, pero ha ordenado que provisionalmente se pague a la demandante la suma exigida.

Rusia y el desarme

Riga.—Existen profundas divergencias de criterio entre los caudillos bolcheviques, acerca de la participación de Rusia en la próxima conferencia del desarme.

Un sector patrocina el envío de delegados, basándose en que los Estados Unidos estarán seguramente representados y conviene no dejar escapar la oportunidad de sentarse a la misma mesa con ellos, para explotar en provecho de los soviets, cualquier diferencia que pudiera surgir entre las grandes potencias.

Otra sección se inclina más bien a la abstención, presentando como excusa el boycott que los bolcheviques han declarado a Suiza.

A despecho de que el Gobierno cantonal ha hecho saber a la Liga de Naciones que prestará iguales deferencias y antenciones a los delegados soviéticos, en caso de que asistan a la conferencia del desarme, "Izvestia" opina que no debe enviarse una delegación, hasta que el boycott oficial no haya sido levantado.

El citado diario ruso afirma que los emisarios rojos estarán expuestos al mismo riesgo que costó la vida al delegado Vorovsky, representante de Rusia en la con-

ferencia de Lausanne, en 1923.

En consecuencia, exige que Suiza debe primeramente dar pruebas de buena fe, accediendo a todas las demandas hechas por los Soviets, a raíz del asesinato de Vorovsky.

Después de esto, escribe "Izvestia", se procedería a entablar negociaciones con Suiza, para reanudar las relaciones diplomáticas y como resultado final de ella, el Gobierno de Moscú enviaría gustoso a sus representantes diplomáticos y técnicos.

"La Libertad" comenta la censura y la actuación de la prensa amarilla

Madrid.—El diario "La Libertad", hablando de la censura y publicación de noticias exageradas en los diarios extranjeros, dice:

"Todos los días se están quejando los periódicos adictos a la dictadura de las informaciones erróneas y exageradas que la prensa extranjera dedica a la vida pública española. No tienen por qué quejarse, pues se

trata de un fenómeno, que aunque acaso lamentable, es consecuencia natural de todo régimen de censura y silencio. Cuando se tiene que hablar cuchicheando es cuando más propensa a desbordarse está la fantasía.

"En un régimen de amplia publicidad y libre crítica que se desenvuelve en pleno aire y a plena luz, es muy difícil, casi imposible, que tomen cuerpo y se propaguen los falsos rumores que puedan subsistir un momento, pero nunca adquirirán la consistencia necesaria para traspasar la frontera del error y no se pueda combatir con otro error, sino con la verdad y la verdad no admite trabas.

Además, en tiempos normales de libertad sería imposible que se prestara crédito a una noticia que apareciera en un periódico extranjero y que no hubiera sido acogida en la prensa española. ¿Cómo se iba a admitir que los periódicos extranjeros estuvieran mejor enterados de lo que aquí ocurre, que nosotros mismos? Hay que reconocer que la censura no sólo no sirve para evitar que se propaguen las noticias falsas, sino que produce el efecto contrario

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, número 344 : CASA FALCO
Apartado 638 : Teléfono No. 71

PIO BAROJA

Estas obras valen @ 3/50 el tomo
Páginas escogidas
Con la pluma y con el sable, novela
Los recursos de la astucia, novela
Las tragedias grotescas, novela
La ruta del aventurero, novela
Los caminos del mundo, novela
El Mayorazgo de Labraz, novela
Vidas sombrías, cuentos

R. DE MESONERO ROMANOS
Panorama matritense, ilustrada
Escenas matritenses, ilustrada
Tipos y caracteres, ilustrada
Recuerdos de viaje por Francia y Bélgica, ilustrada

EUGENIO D'ORS

Europa (nuevo glosario)
U-turn-it (nuevo glosario)
Hambre y sed de justicia (nuevo glosario)
Pausin y el Greco (nuevo glosario)
Cezanne, ilustrada con 100 reproducciones de pinturas y dibujos del artista

JOSE ORTEGA Y GASSET
Meditaciones del Quijote, ensayos
El Espectador, ensayos

VARIOS AUTORES

La revolución de Laino, novela, F. Camba
Oviedo, ciudad humorística, novela, Gil Nuño del Robledal
Como la piedra del arroyo..., novela, Miguel R. Saisdedos
Las pequeñas casusas, novela, José Martí de Acosta
Un enemigo del matrimonio, novela, Alberto Insúa

RAMÓN PÉREZ DE AYALA
Bajo el signo de Artemisa, novela
La vida en un colegio de jesuitas, novela

El sendero innumerable, poemas
Hermann encadenado, El libro del espíritu y del arte italiano
Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos
Belarmino y Apoloño, novela
El sendero andante, poemas
Luna de miel, luna de miel, novela
Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel
El ombligo del mundo, novela
Prometeo. Luz de domingo., La caída de los limones, 3 novelas poéticas
Política y toros., Ensayos, Mauro, Romanos, Vicente Pastor, El Gallo, Belmonte, Joséito, etc.

VARIOS AUTORES

Cigarrales de Toledo, novela, Tirso de Molina
La Fofota, teatro, Lope de Vega
Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales y D. Novillo Quiroga
Flores de penitencia, novelas, E. Gómez Carrillo
Las 100 obras maestras de la Literatura Universal, E. Gómez Carrillo
En los años amargos, novela, F. Trigo
La línea de fuego, novela, Robert W. Chambers
La seducción de la fábula, novela, F. Arévalo S.

La seducción de una criolla, novela, Rafael Rodón Martínez
La danza del corazón, novela, José Francés

Mimí B nitido, flor de mi jardín, novela, Guido de Verona
Parnaso Filipino, poesías, E. Martín de la Cámara

Los rosales florecen, poesías, M. de la Cruz

Nuevas canciones, poesías, Antonio Machado

Test, libro para jóvenes, Pablo Mantegazza

Tortellino de sangre, novela, Nicolás Lavricauke

Tararín de Tarascón, novela, pasta, A. Daudet

La mala vida en Roma, estudio social, por Alfredo Nicéforo y Escipión Sighele

Para tí..., contiene 6 novelas cortas, E. Zimacóis

Por tierras de España y Portugal, M. de Gasimano

El préstamo de la difunta, novela, V. Blasco Ibañez

El castillo de irás y no volverás, novela, por S. González Anaya

El fin de una pecadora, novela, Antonio Valdes

La tragedia del Es.ado Español, A. Albornoz

Aquimia espiritual, pensamientos, Julio Barnacer

D'I Inconsciente al Consciente, Gustavo Geley

El primer Carlos III, historia, Alfonso Danuvia

Procreación prudencial, M. C. Stopes

La muchacha que no se po la enamorar, novela, Robert W. Chambers

Austrias y Borbones, historia, Alfonso Danuvia

El barrio maldito, novela, Félix Urbateo

El Pasajero, advertencias utilísimas a la vida humana, Cristóbal Suárez de Figueroa

GRESPONES

Lisos y listados, colores firmes

Un colon Yarda

ALMACEN

ROBERT

¡ Comerciantes !

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María V. de Linares

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

Funeraria POLINI

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Servicio para pobres, 20 COLONES con caja y carro, desde

CAJAS SOLAS DESDE 15 Colones

Teléfono No 14

FUME CIGARRILLOS

Oriental - Ovalados

16 por 40 cts.

REALMENTE SATISFACEN

Venta al por mayor: "LA FAVORITA"

D.ósito General : 100 varas Norte del Mercado.

—Paso de la Vaca—

TAMBIEN TENGO TABACO EN HEBRA PARA PIPA

Antonio Ayales

Teléfono 1109.

Tinta Fresca

LA FUERZA DEL PENSAMIENTO

Un nuevo libro de Atkinson acabamos de recibir. Se titula «La Fuerza del Pensamiento» y en él se desentrañan los misterios del cerebro desde el origen del pensamiento, su cultivo y todos los fenómenos que en él se producen hasta la transmisión del pensamiento y todo lo que puede perjudicarlo o favorecerlo.

Es uno de los mejores libros de este filósofo.

EL MIEDO DE AMAR

La Biblioteca «Pams de Buenos Aires acaba de publicar, vertida al castellano, la novela italiana de Carolina Prosperi titulada «El miedo de amar».

Es un libro de hondo sentimiento y de arte exquisito, en el que se estudian las angustias espirituales de los que llegan tarde al festín del amor.

Los que gustan de la buena novela, no deben dejar de leer «El miedo de amar»

DORIS

La Casa Subirana, de Barcelona, ha editado la novela inglesa «Doris», de Curtis Yorke, esmeradamente traducida.

Pertenece a la «Colección Princes», compuesta de novelas escogidas, pulcras y elegantes, que pueden leerlas hasta las personas de gusto más delicado.

Es un precioso estudio del alma a la vez clara y complicada de las señoritas inglesas.

EL ARABE

La casa Felu y Susana, de Barcelona, ha editado la novela «El Arabe» del literato inglés E. M. Hull, calificada como la obra maestra de amor y pasión.

Es un libro de emoción intensa, cuyo drama se desarrolla en Oriente, entre ingleses y árabes, sintiéndose a través de sus páginas las vibraciones obsesiones de las pasiones de Arabia.

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires Y ropa hecha

LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

La Biblioteca Nacional "Manuel Quiros Lizaso" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

IMP. CREMINAL

La interesante sesión municipal de hoy

LA PRENSA

Palpitaciones políticas

EL FINAL DEL MUNDO

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919

Director: BERNARDO MERINO

Administrador: RICARDO FALCÓ M.

Redactores y Colaboradores:

ROGELIO GÓLCHER — VÍCTOR M. CASTRO — LUIS SÁENZ — JULIO PADILLA — GIL SOL — AURELIO SALAZAR

Este periódico prestará atención a todos los problemas generales, y más especialmente a los de carácter social

Precio de suscripción: ₡ 2.00 al mes

ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71. Apartado P
San José, Costa Rica

A las veinte horas de la tarde de hoy, tendrá verificativo la sesión reglamentaria, municipal, correspondiente a ésta, en la cual serán tratados los asuntos, interesantes de los cuales se sentará precedente para las actuaciones futuras. Entre otros está el proyecto que presentará a la deliberación de sus compañeros el regidor don Jaime Cardos, para la interpretación del artículo veintiocho de la Ley de Hacienda Municipal; según el espíritu de la misma, prohíbe terminantemente la elección de empleados, (nombramientos posteriores a la promulgación de esa ley), que tengan parentesco con los Regidores y miembros de las diferentes Comisiones, prescripción que según el Sr. Cardos, se ha violado haciendo el nombramiento para Jefe Ingeniero del señor Manuel Antonio Víquez, quien es sobrino del Ingeniero don Daniel González Víquez, miembro de la Comisión de Cañería y Cloacas.

Así, pues, promete estar interesante la sesión, por los debates a que tales tesis dieran lugar.

Permanente
Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de ₡ 80 valor de la impresión del N° 20 de "La Estrella de Limón".

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de "La Prensa"

Se procederá contra los canes

Para que se interesen por lo que les corresponde, a los interesados, y sobre ellas hacemos saber que se procederá ya contra los canes ordenando la muerte de los que pulpan por esas calles de Dios y después de haber sido conducidos al fondo y transcurrido cierto tiempo, no sean reclamados por los dueños.

Para evitar eso, deben matricularlos, mediante el pago de una cuota anual y la imposición de bozales.

El profesor don Joaquín García Monge se ha declarado Cletista y en un reportaje dado a los dirigentes de ese Partido para que activen sus gestiones puestas en su concepto don Carlos María, el opositor que él considera único, se mueve dice don Joaquín: no falta a turnos, a toda parranda que se efectúe en los pueblos, y visita gamonales, dice don Joaquín. Manifestando el señor García Monge que él permanecerá inactivo y que sólo en caso de necesidad, dará su voto y desde luego, conforme a sus ideas, por don Cleto.

Estima asimismo el referido señor, que muchos otros, que la Jefatura del Partido Cletista corresponden al Licenciado don Arturo, por sus simpatías de que disfruta, su posición política de Diputado y reconocido espíritu de reorganización.

También cree que el Partido Histórico Republicano no jugará ningún papel, pues a don Máximo—dice—nadie lo sacará de sus casillas y el Lic. González Flores no es hombre de arrastre; su falta de popularidad,—continúa el señor García Monge—quedó manifiesta en las pasadas elecciones en que la paleta para diputado por dicho señor obtuvo sólo quinientos votos.

El Licenciado don Carlos Brenes Ortiz cree que estamos en verdadera política y hace conjeturas sobre lo que será la lucha en 1927, con todo y lo que se dice de que se hacen tales campañas en los buletes de los abogados. También cree, como el señor García, que los bandos que se disputarán la victoria serán el Cletismo y el Carlismo.

La elección de directorio del Congreso, como en vez pasada dijimos, trae abortado el cotarro en el seno de los señores conscriptos. Los agrícolas han dispuesto escuchar combinaciones posibles, en que sea cabeza uno de ellos. El Licenciado don Arturo Volio es el que mayores probabilidades tiene hasta el presente, con la vice-Presidencia del señor don León Cortés, y así los demás puestos, un reformista y un agrícola.

Los carlistas también han hecho proposiciones a los agrícolas, con el objeto de llevar uno de los suyos a la Presidencia, pero nada hay en firme.

Según rumores recogidos en círculos más o menos informados, sabemos que los dirigentes del Cletismo en breve efectuarán Asamblea

Está de Dios y Señor Padre que este año no ganemos ni para los malos ratos. Primero las impresiones de las loterías, y todos y cada cual, aun cuando no tuviéramos billetes ni de la de España, ni de la de Panamá, pero ni de la Nacional, nos sentíamos aludidos, nerviosos y nos tocábamos los bolsillos al palpar violento del corazón, sonriendo en la esperanza de sacar unos cuantos críobales para no volver a tener abstinencias ni ayunos, aun ni en Semana Santa.

Después, las benditas fiestas, con sus "interinas", cobros esquireleses, cornadas y cornudos. Y todo pasó.

Que don Cleto ahora, que luego don Carlos, que sí don Santiago Güell con los reformistas y nosotros con hueso, y resulta que don Santiago con todos y él triunfante y nosotros sin hueso que roer, con chinitas que nos lanzaban los demás y..... el patutz en la casa. Imprecaciones contra don Santiago, contra nuestra testarudez y luego correr por las pesetas para solventar la crisis y aminorar las furias murísticas de las mujeres.

Pues ahora, lector, como si todo fuera poco, nos amenazan con la destrucción del mundo para mañana. Y claro que nos asustamos y lo sentimos más por nuestras católicas costillas y semejantes, que buen trabajo van a tener con lo que quisieran llevarse y no pueden, que al fin y al cabo, nosotros no tenemos más con ello, que la esperanza e ilusión de ver desaparecer a nuestros poco diplomáticos ingleses que tanto nos hacen cruzar de calles, con perjuicio del calzado y de nuestras energías.

Pero nosotros, que nacimos para sacrificarnos por la humanidad, cual modernos Cristos, queremos llevar nuestra cruz hasta el final y nos ofrecemos en sacrificio; que los buenos cristianos, que deben ser desprendidos para las cosas terrenales, nos leguen todo para dar cuenta al diablo de las diabluras de esta vida, incluso las mujeres, heredades y dineros, que dicen fue la perdición de Judas, el escarnecido,—no el de Fonseca, que éste es inventado para sacar dineros también.

Así, pues, dejamos planteada la salvación de la humanidad, de nuestros queridos semejantes que nos han deseado la horca y que año a queremos salvar.

Los cornudos, para que no tengan que rendir cuenta sobre sus costillas falsas, si son rellenas y de chispeantes ojos capaces de encender las hogueras del mejor infierno, del más delicioso, nos pueden ser endosadas desde hoy, para que no sufran los cornúpetos durante la noche que se avecina, que va a ser de pesadillas para todos. Los agraciados con las loterías, don Víctor Ross y don Herdicia, pueden deshacerse con facilidad de sus pesadas cargas por nuestro medio, y don Cleto y don Carlos María pueden contar con que nos les daremos vivas que les traigan la muerte, para luego, y la condenación de cuantos condenados pueden por sus causas, al igual que don Santiago puede olvidar lo que nos ofreció.

Y por ahora paz, y después... gloria.

VICASRIVER

Imp. GERMINAL

Deposito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

con el objeto de elegir quien ha de ser miembro de acción, citándose al señor Arturo Volio, a don Leonidas Pacheco y a don Manuel Castro Quesada como candidatos para esa función, teniendo más arraigo la del primero, por su doble calidad de Diputado.

LA GUITARRA de Concerto con que voy a obsequiar a mis favorecedores, no podrá verificarse el sorteo el 1º de Enero sino hasta febrero próximo. Para informes: **Sastrería R. A. MIRANDA** TELEFONO 197 Pasaje Jiménez - San José.

La experiencia de otros

le servirá a usted

POR \$1,025 OBTIENE UN CARRO

Chevrolet

bien probado en este país, donde corren más de 125 importados durante año y medio, que dan un servicio satisfactorio y con gran economía de combustibles.

COSTA RICA MOTOR CO.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kr Champagne Cream Soda - Gengerale